

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
08/01/2011	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	2	3	VOCACION DE PROFESOR

opinión

Vocación de profesor

Los resultados de la Prueba de Selección Universitaria (PSU) han puesto nuevamente en evidencia la profunda brecha que existe entre el desempeño académico de los alumnos de colegios municipalizados y subvencionados con los de instituciones particulares.

La distancia ha crecido en casi un tercio desde que se inició la PSU, hace 7 años. Las causas que provocan esa desigualdad son múltiples y exigen buscar soluciones con la máxima celeridad, pues se ha perdido demasiado tiempo en diagnósticos y discusiones.

Por lo mismo, es necesario concentrar esfuerzos en adoptar medidas que vayan contribuyendo a mejorar esta situación. Una de ellas es la Beca Vocación de Profesión, creada recientemente por el gobierno con el objeto de incentivar a los buenos alumnos a estudiar Pedagogía. La beca consiste en el pago completo del arancel si el alumno obtuvo sobre 600 puntos y en el caso de contar con un puntaje superior a los 700 puntos, recibe \$80 mil adicionales de libre disposición.

Este programa pone el acento en el tema de la vocación que es una condición fundamental para quienes se dedican a la profesión de enseñar. Por variadas razones, la carrera de Pedagogía ha ido sufriendo una progresiva pérdida de valoración social. Según un estudio de la Universidad de Chile, hace 45 años, el 81% de los profesores se autodefinían como profesionales de alto status, en cambio en 2008, apenas un 13% se adjudicaba esa condición.

Parte del problema se origina en las bajas remuneraciones. Investigaciones al respecto señalan que los sueldos promedio de los docentes son 45% más bajos que el promedio de otros profesionales. Pero a esto se le suma el hecho de que un porcentaje importante de quienes postulan a esta carrera lo hacen porque les faltaba puntaje para ingresar a la de su verdadera preferencia, generando que muchos de los futuros profesores entrarán con bajos puntajes y escasa vocación.

La Beca Vocación de Profesor busca lograr que quienes se matriculen en Pedagogía tengan mejores puntajes y real vocación por enseñar, elevando como consecuencia la calidad de los nuevos docentes y mejorando a su paso la formación que entregan a sus alumnos. De esta manera, estos futuros profesores contribuirán a la igualdad de oportunidades, disminuyendo la brecha existente entre la educación pública y la privada.

Hasta antes de conocerse los resultados de la PSU, cerca de 30 mil estudiantes se había preinscrito para lograr este beneficio, aumentando en un porcentaje importante el número de postulaciones a esta carrera. Finalmente, alrededor de 4 mil obtuvieron sobre 600 puntos.

Si efectivamente se logra el propósito de esta beca, habremos dado un paso importante en el camino para contar cada día con más profesores de excelencia en Chile.

ERNESTO SILVA BAFALLU
Rector Universidad del Desarrollo



Si efectivamente se logra el propósito de esta beca, habremos dado un paso importante en el camino para contar cada día con más profesores de excelencia en Chile.